



In partnership with
Canada



#LahanUntukKehidupan
www.lahanuntukkehidupan.id

Pengarusutamaan Gender dalam Perencanaan Penggunaan Lahan dan Pembangunan Berketahanan Iklim Provinsi Nusa Tenggara Timur



Kesetaraan dan keadilan gender dalam pembangunan telah menjadi isu global yang diadopsi oleh sebagian besar negara, termasuk Indonesia. Pengarusutamaan gender (PUG) merupakan strategi yang dibangun untuk mengintegrasikan isu gender dalam kebijakan dan program pembangunan. Untuk mencapai kesetaraan dan keadilan gender, PUG harus dilakukan di setiap aspek pembangunan, termasuk dalam mengurai permasalahan perubahan iklim. Perubahan iklim memberi dampak yang berbeda terhadap laki-laki dan perempuan.

Perempuan merupakan kelompok yang rentan terhadap perubahan iklim karena perempuan cenderung bergantung pada sumber daya alam namun memiliki akses dan kontrol yang lebih rendah. Peningkatan kapasitas perempuan dalam merespon perubahan iklim menjadi sangat urgen di Provinsi NTT mengingat tingginya frekuensi bencana hidrometeorologis. Pelibatan perempuan dapat meningkatkan keberdayaan perempuan dalam merespon dampak perubahan iklim sekaligus meningkatkan ketahanan keluarga.

Dasar Hukum Pengarusutamaan Gender:

- Instruksi Presiden No. 9 tahun 2000 tentang PUG dalam Pembangunan Nasional
- Permendagri No. 67 tahun 2011 tentang Pedoman Umum PUG di Daerah
- Surat Edaran No. 46 tahun 2012 tentang Strategi Nasional Percepatan PUG melalui Perencanaan dan Penganggaran Responsif Gender (PPRG)

Arti Penting Pengarusutamaan Gender dalam Pembangunan Berketahanan Iklim

Mengurangi kerentanan berbagai kelompok masyarakat terhadap dampak perubahan iklim

Meningkatkan efektivitas mitigasi dan adaptasi perubahan iklim melalui pelibatan seluruh elemen masyarakat masyarakat

Bagian dari upaya integratif dalam meningkatkan ketahanan pangan dan keluarga

Lingkup Kegiatan Pengarusutamaan Gender dalam Pembangunan Berketahanan Iklim

Penilaian kapasitas SDM

Merupakan landasan bagi proses penyusunan rencana pengembangan SDM untuk meningkatkan PUG.

Penyusunan metodologi dan materi

Perumusan metodologi dan materi melibatkan berbagai pihak dan bersifat lintas sektor.

Peningkatan kapasitas

Meningkatkan kesadaran, kemampuan teknis, dan komitmen para pihak dalam pelaksanaan PUG.

Penyusunan policy brief dan pembelajaran

Mendokumentasikan proses pembelajaran dan merumuskan rekomendasi kebijakan.

World Agroforestry (ICRAF) Program Indonesia

Jl. CIFOR, Situ Gede Sindang Barang, Bogor 16115 [PO Box 161 Bogor 16001] Indonesia
Tel: +(62) 251 8625415; fax: +(62) 251 8625416 | www.worldagroforestry.org/country/Indonesia